

Protokoll der 1. ordentliche Sitzung

Fachschaftsvertretung 2020/21 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

23. 10. 2020

Protokollanten

Tessa Kammermeier Michael Straulino
tessa.kammermeier@fau.de michael.straulino@fau.de

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Büşra Başol
buesra.basol@fau.de
+49 (0) 1590 532 33 49

Anwesend

Büşra Başol ^{FS}	12.09 – 15.04 Uhr
Tessa Kammermeier ^{FR}	12.09 – 15.04 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	
Valentin Kelz ^{FR}	12.09 – 13.30 Uhr
Michael Straulino ^{FR}	12.09 – 15.04 Uhr
Laurin Mühlberg	
Laura Wiggers	12.09 – 15.00 Uhr
Clarissa Höll	12.09 – 15.04 Uhr
Lara Uttinger	12.09 – 13.30 Uhr
Michael Voll	

Anna Spitzer ^{Gast}
Daria Gutina ^{Gast}
Eva Krämer ^{Gast}
Julia Hitschfel ^{Gast}
Michael Winter ^{Gast}

Anwesende Stimmen: 8 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
Stimme nicht anwesend
Tessa Kammermeier
–
Michael Straulino
–
–
Clarissa Höll
Stimme nicht anwesend

Beginn: 12.09 Uhr

Ende: 15.04 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
1.4. Bestätigung des letzten Protokolls	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG	2
c. Chemie/MoWi	2
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	2
e. Geowissenschaften	2
f. Geographie	2
g. Frage: Wie rekrutieren die FSIn neue FSIner?	3
h. Frage: Wer hat Erfahrungen mit einem Online-Kummerkasten?	3
2.2. Konvent	3
2.3. Fakultätsrat	3
2.4. Sonstige Kurzberichte	4
a. Kummerkasten-Bericht der letzten Jahre:	4
TOP 3: Neues aus der Naturale	4
TOP 4: Arbeitskreis „Überarbeitung der Geschäftsordnung“	4
TOP 5: Organisatorisches	5
5.1. Anträge	5
5.2. Mails	5
5.3. Merchandise	5
5.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung	6
TOP 6: Verschiedenes	6
a. Sonstiges	6
b. Aktionen in nächster Zeit	6
6.1. Sitzungsfeedback	6
6.2. Nächste Sitzung	7

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Büsra Basol begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 8 Stimmen fest. Tessa Kammermeier und Michael Straulino führen Protokoll. Es wird eine Vorstellungsrunde durchgeführt, bei der explizit auf die Gremienvertreter*innen aus den FSIn eingegangen werden kann.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung beginnt um 18:10 Uhr. Es sind inklusive Stimmrechtsübertragungen 7 Stimmen anwesend.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Michael S. schlägt vor, aus dem Unterpunkt „Neues aus der Naturale“ einen eigenen TOP zu machen, und einen neuen TOP „AK GO-Überarbeitung“ einzufügen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Laurin betritt die Sitzung um 18:14 Uhr. Es sind 8 Stimmen anwesend.

1.4. Bestätigung des letzten Protokolls

Johannes Dietz betritt die Sitzung um 18:23 Uhr. Es sind 9 Stimmen anwesend.

Es gibt noch einige Änderungswünsche, die Protokolle sind noch nicht bestätigt. In der nächsten Sitzung soll dann über die Protokolle 0 bis 2 abgestimmt werden. Es wurde der Vorschlag geäußert, dass Mitglieder online (Overleaf) Zugriff auf die Protokolle bekommen, um redaktionelle Änderungen vorzunehmen. Soll das in Zukunft erlaubt werden?

- Ja: 4
- Nein: 0
- Enthaltung: 5

Die ToDos sollen in Zukunft in der Mail mit dem vorläufigen Protokoll verschickt werden.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

a. Mathe/Physik

- Mentorenprogramm konnte recht gut ins Digitale verschoben werden; fast alles in Präsenz musste aber ausfallen.
- Wir sind gerade beschäftigt, unsere Erstis durch das digitale Chaos zu führen.
- Wir schauen, dass es an der Physik hoffentlich bald einen Gebets-/Meditationsraum geben kann.

- Wir unterstützen das Positionspapier der FSV Nat der letzten Sitzung.
- Spieleabend für die Erstis war sehr beliebt, wird fürs Erste weitergeführt, aber erst ab 20 Uhr.

b. Biologie/ILS/LAG

- Es gibt keine Informationen.

c. Chemie/MoWi

- Es findet ein Kittelverkauf im CIP-Pool statt.
- Es gibt jetzt eine regelmäßige Sprechstunde über Discord und Zoom.

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Ersti-Rallye abgesagt.
- Buddy-Programm findet statt, genauso wie Kittelverkauf.
- 2. Semester hat Probleme mit dem Physikpraktikum.
- Studienzuschusskommission hat Sitzung abgehalten.

e. Geowissenschaften

- Es gab keine FSI Sitzung seit der letzten FSV Sitzung.
- Ersti-Rallye wurde abgesagt.
- Ersti Begrüßungen haben in Präsenz stattgefunden.
- Stammtisch jetzt wieder über Discord.

f. Geographie

- Erstitag fand doch online auf Zoom statt, ca. 180 Erstis anwesend.
- Ca. 60 der Studierenden sind Lehramtsstudierende.
- Etwas mehr PG als KG Studierende, genaues Verhältnis der FSI bisher unbekannt.
- Die Aufteilung in KG bezüglich der Wahlfächer ist für viele Erstis noch sehr unübersichtlich.
- Ansonsten scheint es bisher keine größeren Probleme zu geben.
- Im WS 20/21 strikte Online-Lehre.
- Es wird darauf gehofft, dass die Exkursionen in den Semesterferien und im SS 21 stattfinden können, bisher ist das aber noch unklar.

g. Frage: Wie rekrutieren die FSIn neue FSiler?

- Pharmazie: läuft von alleine durch das Buddy-Programm; Sitzungen werden beworben; Aktivität in Erstgruppen & Instagram-Werbung.
- Geowissenschaften: läuft über den Stammtisch; es wird sowieso ein Generationenwechsel stattfinden.
- Mathe/Physik: ebenfalls ein Mentorenprogramm; Bewerbung der ersten Sitzung; Aktivität in Erstgruppen.

h. Frage: Wer hat Erfahrungen mit einem Online-Kummerkasten?

- Mathe/Physik schickt Kontakt an Geowissenschaften.

Johannes Dietz verlässt die Sitzung um 18:44 Uhr. Es sind 8 Stimmen anwesend.

2.2. Konvent

- Sitzung läuft momentan noch.
- Positionspapier wurde an die UL herangetragen.
- Es gibt erneute Kontroversen zum Kuratoriumsmitglied Müller.
 - ▶ Neue Tweets über den Anschlag in Wien.
 - ▶ Der Senat fasst die ganze Situation ähnlich auf wie die Studierenden, ein Gespräch mit Hr. Müller steht demnächst an.
- Von der FAUst-Umfrage wurde der Teil zu Corona berichtet.
- Neue ZGS- und ZfL-Mitglieder wurden gewählt.
- Momentan findet eine Diskussion statt, ob die Stuve wieder dem fzs beitreten soll. Der Beschluss wurde vertagt, da noch Erfahrungen gesammelt werden sollen.
- Die Immatrikulationsbescheinigungen wurden angepasst, es ist jetzt die individuelle Regelstudienzeit drauf.
- Mit der Vizepräsidentin für Lehre wurden bestehende Verbote diskutiert, anonym an Zoom-Sessions teilzunehmen. Eine einheitliche Regelung steht noch aus.

2.3. Fakultätsrat

Hat noch nicht getagt. Es soll noch eine Input-Runde für die kommende Sitzung geben.

Johannes Dietz betritt die Sitzung um 18:50 Uhr. Es sind 9 Stimmen anwesend.

2.4. Sonstige Kurzberichte

a. Kummerkasten-Bericht der letzten Jahre:

- Wir haben uns damals 1-2 mal pro Jahr mit Herrn Purr vom Prüfungsamt getroffen, der hat uns dann über den aktuellen Stand informiert und wir haben Themen angesprochen, die uns zugetragen wurden.
- Der Kummerkasten war damals aber nie als Problemlösungsstelle angedacht, man kann das Formular ja auch anonym absenden. Also für die Klärung des Problems sollten sich die Leute weiterhin an FSI oder Prüfungsausschuss melden. Die FSV hat eher gesammelt und Probleme im Nachhinein beim Prüfungsamt angesprochen, damit sie nicht nochmal passieren.
- Die Vorgehensweise soll in Zukunft wieder aufgenommen werden. Büsra, Valentin und Lara melden sich für einen Arbeitskreis.

TOP 3: Neues aus der Naturale

- Es gab einige Probleme mit der Kommunikation:
 - ▶ Fink und Dziomba haben leider auf Anfragen nicht reagiert.
 - ▶ Das Hinzufügen zur StudOn-Gruppe hat leider nicht funktioniert.
- Allgemeines Input, wie mit der Naturale-Thematik zu verfahren ist, ist erwünscht.
- TODO AN ALLE: Alle Aktionen der HSGen der NatFak in der nächsten Zeit sollen bitte an fsv-nat@fau.de geschickt werden, um daraus eine Mail zu basteln.
- In der Whatsapp Gruppe kommen immer wieder Fragen auf, die sehr spezifisch sind, weshalb wir nicht immer Antworten haben.
- Daher der Vorschlag, dass der Einladungslink an alle FSIs gehen soll, damit alle möglichen Menschen beitreten können, um zu helfen.
- Wir versuchen gemeinsam, alle Fragen zu beantworten.
- Wir haben festgestellt, dass das Einführungsvideo mittlerweile online ist.

TOP 4: Arbeitskreis „Überarbeitung der Geschäftsordnung“

Die Geschäftsordnung (GO) funktioniert einigermaßen gut, aber es gibt mögliche Punkte für Änderungen:

- Die Uni-Grundordnung (auch GO) ändert sich demnächst.
 - ▶ Die Uni-GO kommt vor unserer GO.
 - ▶ Wir sollten mal die Uni-GO in unsere GO einarbeiten.
- Social Media Beauftragte*r festlegen müssen.
 - ▶ Oder eher „Entscheidungen wie die FSV in der Öffentlichkeit präsentiert ist, dürfen nicht ohne Abstimmung in der Sitzung getroffen werden“.
 - ▶ Sonst fällt zu viel Verantwortung/Aufwand auf eine Person.

- Alle FSV Dokumente in geschlechtergerechter Sprache.
- Umgang mit Postionspapieren.
- Redaktionelles Umgruppieren von Tagesordnungspunkten im Protokoll (nicht die Reihenfolge in der Sitzung) soll erlaubt sein.
- Die Konvents-GO anschauen, was wir da übernehmen können.
- Einfügen, dass die Uni GO-Vorrang hat. Das steht bisher nicht in unserer GO.
 - ▶ GO soll immer der Uni-GO angeglichen werden.
- Die Änderung der Uni-Grundordnung ist ein sehr großes Projekt. Da bei der Erarbeitung des neuen Hochschulgesetzes noch vieles unklar ist, könnte es kompliziert werden. Wir können uns mit dem Konvent abstimmen.
- Konvent stimmt gerade ein entsprechendes Positionspapier ab.
- Es wird ein Arbeitskreis gegründet, Büsra, Tessa, Laura und Michael melden sich dafür.

Clarissa betritt die Sitzung um 19:20 Uhr. Es sind weiterhin 9 Stimmen anwesend.

TOP 5: Organisatorisches

5.1. Anträge

Matthew Bauer (FSI Mathe/Physik) hat einen Antrag über 67.42€ für Desinfektionsmittel u.ä. gestellt. Soll die FSV das bezahlen?

- Ja: 9
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

5.2. Mails

- 27.10. -> Lisa Heger Neues Hochschulgesetz - Position
 - ▶ Wird gerade im Konvent behandelt, wir warten ab.
- 29.10. -> Paulus Guter GOS-Orientierungswoche
 - ▶ Ist zur Kenntnis genommen.
- 31.10 -> Theresa Brunner NaturwissenschaftlerInnen-Initiative | Kongress: Herausforderungen für Frieden und Umwelt
 - ▶ Wir leiten es an die FSIn weiter.
- Einige Vorstellungen von Mitgliedern in Studiausschüssen und StuZuKos

5.3. Merchandise

- Clarissa kümmert sich in näherer Zukunft mit Iris Klopfer (Queer Ref) um TShirts.

- Laura hat der Seite für die Stifte-Bestellung geschrieben. Es gibt aber noch Diskussionen um den Aufdruck.
 - ▶ FSI Naturale drauf?
 - ▶ Neues FSV Nat Logo.
- Büsra lädt die Vektorgrafik-Versionen unserer Logos für den Merch ins Wiki.

Clarissa verlässt die Sitzung um 19:35 Uhr wieder in Richtung Konventssitzung. Es sind weiterhin 9 Stimmen anwesend.

5.4. Mailverantwortliche/r bis nächste Sitzung

Tessa übernimmt diesmal die Aufgabe. Bitte erst kurz vor der Sitzung eintragen, da Pads ja prinzipiell öffentlich sind. Dankeschön Tessa!

TOP 6: Verschiedenes

a. Sonstiges

- Tessa hat den Terminklick für das Vernetzungstreffen rumgeschickt, sie wird weitertreten.
- Die ehemalige Fachschaftlerin Lasvini grüßt die diesjährige FSV.
- Alles Gute an Tessa!
- Für den FSV-weiten Spieleabend gab es nicht genug Rückmeldung, Büsra gibt die Orga damit fürs Erste ab.

b. Aktionen in nächster Zeit

- Online-Spieleabend Mathe/Physik: 12.11. 20 Uhr
- Geologie-Stammtisch immer Donnerstags auf Discord

6.1. Sitzungsfeedback

- Es gab viel Berichte aus den FSIen, man konnte sich gut vernetzen. Das finde ich schön. (Büsra)
- Wir sind schnell. Die Konventssitzung begann drei Stunden vor unserer Sitzung und läuft noch.
- Büsra ist müde. Büsra kann nicht denken und gleichzeitig protokollieren. Büsra sagt Entschuldigung.
- Wir müssen Protokollant*innen besser festlegen (Protokollant sollte bspw. nicht jemand mit vielen eingebrachten TOPs sein).

6.2. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung soll in der Woche vom 23. bis zum 29. stattfinden. Ein Terminklick folgt. Wir setzen uns dafür ein, dass der Termin der Konventssitzung nach unserer Sitzung liegt.

Die Sitzung endet um 19:58 Uhr.